

Dr. Hans Jörg Schelling
Bundesminister für Finanzen

Frau Präsidentin
des Nationalrates
Doris Bures
Parlament
1017 Wien

Wien, am 21. Juli 2016
GZ. BMF-310205/0180-I/4/2016

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 9592/J vom 16. Juni 2016 der Abgeordneten Martina Schenk, Kolleginnen und Kollegen beehre ich mich Folgendes mitzuteilen:

Zu 1. bis 3. und 5.:

Im Zeitraum 30. Oktober 2013 bis 16. Juni 2016 wurden seitens des Bundesministeriums für Finanzen folgende Aufträge im Sinne der Anfrage erteilt:

| Thema | Beauftr. | Auftragnehmer | Begründung | Kosten brutto (in Euro) |
|--|-----------------|----------------------|---|------------------------------------|
| Einstellungen zu Steuer- und Wirtschaftspolitik 2014 | 19.03.2014 | GfK | <ul style="list-style-type: none">• um dem Informationsbedarf der Bürgerinnen und Bürger bestmöglich entsprechen zu können• um die Einstellung der Bevölkerung zu relevanten Themen abzufragen• um Hintergrundinformationen für Informationsmaßnahmen zu erhalten | 72.000,-- |

| Thema | Beauftr. | Auftragnehmer | Begründung | Kosten brutto (in Euro) |
|---|-----------------|---|---|------------------------------------|
| BMF-Mitarbeiter/innen-Befragung (analog zur Befragung d. Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Bundes) | 22.07.2014 | Fa. Trigon Entwicklungsberatung | Feedback der Mitarbeiter/innen einholen, um bedarfsorientiert Veränderungen zu initiieren und die Maßnahmen seit 2011 zu evaluieren | 79.326,03 |
| Evaluierung psychischer Belastungen am Arbeitsplatz | 07.10.2014 | Institut für Begleitforschung Prof. Dr. Kallus | Auftrag gemäß BBSG | 12.586,80 |
| Evaluierung der geänderten Öffnungszeiten der Infocenter der Finanzämter in Oberösterreich. | 29.04.2015 | FH OÖ Forschungs- und EntwicklungsgmbH | Externe Evaluierung der Kundinnen- bzw. Kundensicht als Ergänzung der internen Analyse | 9.655,10 |

Zu 4.:

Im Hinblick auf die Schwellenwertverordnung und die darunter liegende Auftragshöhe wurden Direktvergaben durchgeführt.

Zu 6.:

Die politischen Präferenzen wurden nicht abgefragt.

Zu 7.:

Die Umfrageergebnisse stellen Unterstützungsmaßnahmen zur internen Planung und für den internen Gebrauch dar und wurden daher nicht der Öffentlichkeit präsentiert. Im Endeffekt sollen daraus vor allem Verbesserungen für die Bürgerinnen und Bürger bzw. für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter resultieren.

Zu 8., 9. und 11.:

Das Bundesministerium für Finanzen hat sich im Zeitraum 30. Oktober 2013 bis 16. Juni 2016 an folgenden Aufträgen beteiligt:

| Thema | Beauftr. | Auftragnehmer | Begründung | Kostenanteil BMF brutto (in Euro) |
|--|-----------------|----------------------|--|--|
| Wahrnehmung Österreichs in ausgewählten CEE Ländern 2014 | 08.07.2014 | GfK | <ul style="list-style-type: none"> • um das Vertrauen in versch. Finanzinstitutionen und Währungen abzufragen • um Informationen über die Wahrnehmung Österreichs im nahen Ausland zu erhalten | 12.000,-- |

Zu 10., 12. und 13.:

Siehe hierzu die Ausführungen zu den Fragen 4., 6. und 7.

Der Bundesminister:
Dr. Schelling
(elektronisch gefertigt)

